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OS 7 Carabineros Aconcag a

En el choque los airbags evitaron tragedia mayor

Ambos conductores, tanto del furgón como del colectivo,
aseguran que pasaron cuando tenían semáforo en verde

Cinthya Herrera Cornejo necesita apoyo económico:
Urge ayuda para que niña con Miastenia
Grave sea atendida en Estados Unidos
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Sepultado este viernes en Talca:
Falleció el carabinero y
folclorista aconcagüino
Pedro Molina Espinoza
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Documento fue adulterado:
Municipio desvinculó a
funcionaria que presentó
título profesional falso
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PUTAENDO
Comienzan millonarias
y anheladas obras de
mejoramiento en Liceo
Manuel Marín Fritis
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Deportista local Camilia Godoy:
Piden que autoridades
se ‘pongan pantalones’
y salven Estadio Fiscal
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Tras lesión de Sebastián Toro:
Unión San Felipe busca
contratar nuevo central
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PASAJERA CON COMPLEJA LESIÓN.- Una violenta colisión de un colectivo y un furgón
fue la que se registró a las 11:37 horas de este domingo en Avenida Maipú con calle
Manuel de Lima, lo que generó dos mujeres heridas, ambas pasajeras del colectivo y una
de ella se estrelló la cabeza contra el parabrisas, los airbag del colectivo se activaron a
tiempo, evitando así una tragedia mayor. El colectivo se dirigía hacia el interior del dame-
ro central (calle Freire) y el furgón blanco lo hacía por Maipú hacia Chacabuco. Ambos
conductores comentaron a nuestro medio que tenían luz verde, y que por eso avanzaron.
(Foto Roberto González Short)

Pasajera estrella su
cabeza en parabrisas
tras violenta colisión

Marihuana y cocaína incautada:
Dos detenidos por
droga tras un control
vehicular en San Felipe
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LOS ANDES
Millonario contrabando
de pegamento para
dentaduras postizas

 Pág. 8

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9



22222 EL TRABAJO  Lunes 10 de Mayo de 2021OPINIÓN

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

I N D I C A D O R E S
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

09/05/2021 29.529,48
08/05/2021 29.525,55
07/05/2021 29.521,62
06/05/2021 29.517,69
05/05/2021 29.513,76
04/05/2021 29.509,84
03/05/2021 29.505,91
02/05/2021 29.501,98
01/05/2021 29.498,06

09/05/2021 30,681.17
08/05/2021 30,677.56
07/05/2021 30,673.95
06/05/2021 30,670.34
05/05/2021 30,666.73
04/05/2021 30,663.12
03/05/2021 30,659.51
02/05/2021 30,655.91
01/05/2021 30,652.30

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF

UTMUTMUTMUTMUTM Mayo - 2021Mayo - 2021Mayo - 2021Mayo - 2021Mayo - 2021 51.79851.79851.79851.79851.798

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Muere el gran científico
chileno Humberto  Maturana

Jerson Mariano Arias

¿Universidad débil?

El día jueves 6 de mayo
a la edad de 92 años murió
nuestro Premio Nacional de
Ciencias (1994). En los años
90 fui invitado por la direc-
tora del Departamento de
Ciencias Sociales de la Uni-
versidad de Chile, Sima Ni-
sis al Centro de eventos, el
Ágora, a una charla con el
Dr. Humberto Matura-
na, ocasión en que lo entre-
visté en forma exclusiva. Yo
le hablaba de Martín Heide-
gger sobre «el lenguaje
como morada del Ser» y él
afirmaba que la objetividad
había que ponerla entre pa-
réntesis, que las asignaturas
en los colegios eran ‘cachi-
rulos de la realidad’ y la
ciencia era un refinamiento
del explicar cotidiano. Hoy,
entrego algunas de sus ideas
y procuraré en próximas
ediciones profundizar sobre
su pensamiento:

El sufrimiento del hom-
bre no se debe a la falta de
certidumbres, sino a la de
confianza. Hemos perdido
la confianza en el mundo, y
como perdimos la confian-
za queremos control, y
como queremos control
queremos certidumbres, y
como queremos certidum-

bres no reflexionamos. So-
mos los únicos seres que vi-
vimos en el lenguaje y esa
no es para nada una activi-
dad trivial.

No es cierto que los seres
humanos somos seres racio-
nales por excelencia. Somos,
como mamíferos, seres emo-
cionales que usamos la razón
para justificar u ocultar las
emociones en las cuales se
dan nuestras acciones.

Se dice que el progreso
tiene que ver con la compe-
tencia. No quiero desvalori-
zar a Darwin, pero es un
hecho que cuando competi-
mos, el autoengaño es pen-
sar que mi bienestar radica
en negar al otro. Lo peculiar
en nosotros es que vivimos
en el lenguaje, podemos re-
flexionar y elegir. Por eso,
en el preciso momento en
que el otro pasa a ser refe-
rente de lo que hago, me
desvalorizo a mí mismo.

Nunca las guerras re-
suelven los conflictos hu-
manos, porque no son de la
razón sino de la emoción y
se resuelven solamente en
las mesas cuando hay con-
versación y respeto.

Las enfermedades son
diagnósticos, que especifi-

can una mirada. Cuando
uno trata algo como una
enfermedad, ciega, sesga la
mirada, entonces no ve algo.
Y en este caso lo que uno no
ve es que la persona que está
con una adicción está atra-
pada en un modo de vivir
del cual tiene salida, encon-
trando algo que necesita
profundamente, que es el
servir, tener presencia y res-
peto por sí mismo.

Sin aceptación y respe-
to por sí mismo uno no pue-
de aceptar y respetar al otro,
y sin aceptar al otro como
un legítimo otro en la con-
vivencia, no hay fenómeno
social. La posibilidad de in-
novar siempre está ahí si
uno está dispuesto a re-
flexionar, a soltar las certi-
dumbres de donde está pa-
rado y a preguntarse si quie-
re estar donde está.

Yo podría decir que el
aborto es un don divino, to-
tal si es posible hacerlo, y
todo fue creado por Dios,
entonces es un don divino,
si con estas cosas no es tema
de la prohibición, sino de
entender de qué se trata y
hacer un uso responsable de
cualquier cosa que uno ten-
ga a mano.

Humberto Maturana entrevistado por Helmut Kauffmann.

Se dice que la Universi-
dad más antigua es la de
Bologna (Bolonia), con
más de mil años de anti-
güedad. Hasta hace un
tiempo se afirmaba que la
Universidad consistía en el
Centro del Saber, a veces,
un Laboratorio del Pensa-
miento. Recientemente se
publicó en España un libro
titulado ‘Universidad light’,
que es un eufemismo para
decir floja, débil, vacía de
contenidos, posmoderna,
lo que equivale a una exis-
tencia en un tercer mundo
semántico, por debajo de
realidades diversas.

Los letreros que anun-
cian una universidad
abundan en nuestro me-
dio. Algunas se ocupan de
dos o tres disciplinas nada
más. Pero, existen. ¿Inclu-
yen esos centros el concep-
to de Centro del Saber? Si
no es así, estaremos fren-
te a una institución que no
se corresponde con la idea
de una enseñanza libre de
ataduras, que investiga y
enseña sin prejuicios ni
ideas preconcebidas de
sociedad, que intenta
abarcar todo el Saber.

Algunos académicos li-
bres han llegado a afirmar
que la mejor  formación se
recibe en una empresa,
trabajando, en un día a día
en que se entrecruzan las
teorías y los cálculos pre-
vios con la operatividad
necesaria para la mejor la-
bor en la disciplina; que un

despacho de abogados for-
ma más eficientemente a
sus profesionales; que un
periódico forma mejor a sus
periodistas.

¿Por qué mencionamos
a los ‘académicos libres’? Se
debe a que en el ámbito aca-
démico ya no existe el jui-
cio personal y que muchos
de los académicos están li-
brando la batalla de sobre-
vivir en sus cargos, arrinco-
nados en sus propias espe-
cialidades, sin contacto ni
intención de actuar inter-
disciplinariamente tras un
objetivo de universalidad.
Peor aún, se ven sometidos
al ritmo intelectual de cier-
tas ideologías más que a la
búsqueda de la verdad. En
la práctica, si una ‘universi-
dad’ ha adherido a un tipo
de ideología, será imposible
que acepte la conferencia de
un profesor que discrepe. Se
aplicará la exclusión a prio-
ri y se llegará a la acción vio-
lenta y física para expulsar
a ese intruso mal pensado.
Eso no es universalidad; no
es búsqueda de la verdad. Se
ha producido la adaptación
de la Universidad al sentir
de las masas en lugar de ser
al revés, porque se supone
que el acervo universitario,
luego de tantas experien-
cias, ha conseguido una mi-
rada más profunda de las
cosas. Así, las numerosas
‘universidades’ que uno ve
por ahí, sobreviven a costa
de su esencia.

Todo esto no tendría

importancia si no fuera evi-
dente la decadencia univer-
sitaria en cuanto a las exi-
gencias que  impone a los
alumnos que se rebelan
ante su deber de estudian-
tes (se recordará la protesta
en Chile de alumnos contra-
riando sus programas de
estudio).

Idealmente, sería muy
universitario que un alum-
no pase de un período de
clase acerca de la idea refor-
mista y luego siga el comen-
tario de un profesor contra-
rreforma. Los costos au-
mentan, se necesita de dos
especialistas. Hasta hace un
tiempo existían los ‘optati-
vos’, asignaturas comple-
mentarias que establecían
un puente entre los estudios
médicos, por ejemplo, y el
optativo de arte neoclásico
que ese mismo alumno eli-
giese. O, el estudiante de
arte que complementara sus
conocimientos con clases de
Astronomía.

Según afirma el libro
antes citado, la universidad
de hoy entrega una ‘autori-
zación’ escrita (título) para
que ejerza profesionalmen-
te sin haber exigido previa-
mente las competencias ne-
cesarias, no son universales,
no van tras la esencia de las
cosas. Esto nos lleva a una
existencia colectiva de indi-
viduos inconexos y también
a un conocimiento parcial
que ignora las disciplinas
ajenas en su inmediato que-
hacer.
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Con énfasis en el manejo de la Pandemia:

Servicio de Salud Aconcagua entregó Cuenta Pública de gestión 2020
• El aumento de camas críticas, las obras
e inversiones en infraestructura, las cam-
pañas de vacunación, la importancia de los
equipos de trabajo y los próximos desa-
fíos marcaron la presentación de la ges-
tión del 2020.

«Como directora del
Servicio de Salud Aconca-
gua, con sus 5.000 funcio-
narios, a quienes agradez-
co infinitamente su com-
promiso con la salud públi-
ca desde sus 21 estableci-
mientos, reafirmo el com-
promiso y desafío de entre-
gar cada día mejor salud en
todo el valle, que es lo que
cruza cada una de nuestras
actividades», con estas pa-
labras, Susan Porras ex-
presó, al término de la cuen-
ta pública de la entidad, su
gratitud con todos los equi-
pos que han debido enfren-
tar uno de los periodos más
difíciles para el sistema de
salud, como lo ha sido el año
2020 desde el inicio de la
pandemia.

En su presentación, que
se desarrolló virtualmente,
la directora resaltó los prin-
cipales resultados del año
pasado, donde se destaca un
crecimiento de un 550% en
las camas críticas de la red,
pasando de seis, las que es-
taban sólo en San Felipe, a

39, que se dividen entre el
Hospital San Camilo y el
Hospital San Juan de Dios
de Los Andes, así como la
implementación de progra-
mas de atención domicilia-
ria, hospitalización domici-
liaria y rehabilitación de
pacientes en domicilio, todo
llevado adelante por los
equipos de atención prima-
ria de salud.

«Han sido tiempos difí-
ciles, se ha tenido que
readecuar el quehacer en
función de uno de los perio-
dos más difíciles para el sis-
tema de salud pública
chileno.Nadie tenía la expe-
riencia de vivir una pande-
mia y en base a la vocación
de servidores públicos, se
ha logrado enfrentar, supe-
rando temores, poniendo

en riesgo la seguridad de
cada uno y también de sus
familias, adquiriendo nue-
vos conocimientos y com-
petencias, sin dejar de lado
las labores habituales», re-
saltó Porras.

En cuanto a las obras fí-
sicas, se destacó el avance
del nuevo Hospital Psiquiá-
trico Dr. Philippe Pinel, el
nuevo Servicio de Urgencia
de Alta Resolutividad (SAR)
de Los Andes y la pronta ad-
judicación de las nuevas
obras de los Cesfam de Rin-
conada y San Esteban, pro-
yectos insertos en el Conve-
nio de Programación GORE-
Minsal y los que se espera
poner la primera piedra du-
rante el primer semestre.

Finalmente, en los desa-
fíos, la directora del Servi-

cio de Salud resaltó el estu-
dio preinversional del nue-
vo Hospital San Camilo o su
posible derivación en un
Hospital Biprovincial, reto-

mar las reducción de las lis-
tas de espera, implementar
la primera sala de integra-
ción sensorial de la red de
salud y la implementación

de una Unidad de Manejo y
Tratamiento de Tumores
Sólidos para fortalecer el
área de oncología en el Va-
lle de Aconcagua.

La directora Susan Porras (al centro) resaltó los principales resultados del año pasado,
donde destaca un crecimiento de un 550% en las camas críticas de la red.
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A solas con candidato a concejal San Felipe Francisco González Collantes
MUNICIPALES 2021

La tarde de este domin-
go pudimos entrevistar al
candidato a concejal por
San Felipe, José Francis-
co González Collantes, a
quien consultamos sobre su
propuesta de trabajo a de-
sarrollar en caso de salir
electo.

- José Francisco, tú
eres una persona am-
pliamente conocida en
San Felipe. Se te distin-
gue en la gastronomía y
la dirección de una ra-
dio, pero también en
educación escolar y en-
señanza universitaria.
Eres profesor de Esta-
do, además psicólogo y
por otra parte, músico.
Has realizado consulto-
ría a grandes empresas,
tanto en Chile como en
Europa. Es decir, tu cu-
rriculum es amplio y di-
verso, y ahora la políti-
ca: ¿A qué se debe esta
decisión?

- Mi experiencia laboral
es amplia, pero no tan diver-
sa, porque, excepto gastro-
nomía, en todo lo que he
hecho profesionalmente
hay temas transversales: La

formación, salud mental, el
arte. Y en relación a tu pre-
gunta, tomé la decisión por-
que me siento, en lo huma-
no y profesional, preparado
para ser un aporte al bien-
estar de las personas en San
Felipe. Me entusiasma ser
parte de un proceso de re-
novación que apunte a la
promoción y desarrollo de
áreas educacionales, de sa-
lud mental, de arte y cultu-
ra, que son los temas en que
mejor me manejo.

- ¿Y cómo llegas a ser
candidato a concejal?

- Debido a que soy cono-
cido por lo que he hecho y
hago, se me ofreció un cupo,
que después de pensar de-
tenidamente, acepté. Im-
portante aclarar que no ten-
go militancia política. Pero
la política no es como una
empresa o universidad. Las
reglas no son claras. Ade-
más, los políticos están in-
mensamente desprestigia-
dos. No creas que en todas
las empresas o universida-
des las cosas están del todo
claras. Por esta razón los
consultores tenemos pega.
Y respecto a la política, veo

que es el momento de cam-
biar a aquellos que la han
desprestigiado por quienes
estén preparados moral y
profesionalmente para de-
volver la confianza a la gen-
te. La eficiente gestión y fis-
calización, pero también la
atención y priorización de
las necesidades básicas son
lo que finalmente beneficia
a la ciudadanía.

- Voy a preguntarte
en base a tu experiencia
profesional y laboral:
¿Qué harías por la edu-
cación?

- Tú sabes que este país
ha invertido mucho para
mejorarla y a pesar de todo
no hay cambios significati-
vos, y es debido a que los
focos críticos no se están
atendiendo. El sistema edu-
cacional trabaja fuertemen-
te en contenidos, pero poco
en habilidades y para qué
hablar de ocuparse de la di-
mensión comportamientos,
que prácticamente no se to-
can, excepto para sancio-
nar. Yo pondría el énfasis en
estos últimos, porque aquí
se plantan las semillas del
desarrollo personal. En este

ámbito está el desafío, hay
mucho que hacer y es urgen-
te apoyar a docentes y fami-
lia en este espacio.

- ¿Y en salud mental?
- Aquí la tarea es titáni-

ca. Pienso que el estallido
social en Chile es producto,
además de las inequidades,
de las tremendas presiones
psicológicas que desde hace
ya bastante tiempo han es-
tado padeciendo las perso-
nas. A esto se le adiciona la
pandemia y que no todos
tienen acceso a la atención
psicológica.  Sería impor-
tante instalar herramientas
de detección temprana en
las familias y docentes. No
para hacer diagnóstico, pero
que al menos permitan ver
que se está en frente de una
condición que podría deri-
var en algo más grave si no
se percibe a tiempo. Tam-
bién me gustaría trabajar
con los adultos mayores, a
los que siempre se les han
dado paseos, fiestas y simi-
lares. ¿y después de esto,
qué? Es necesario imple-
mentar programas y abrir
instancias que les permitan
continuar siendo útiles a la

sociedad.
- ¿Qué harías para el

desarrollo del arte y la
cultura?

- San Felipe está lleno de
talentos artísticos de todos
los ámbitos. Se hace nece-

sario generar instancias y
apoyos permanentes para
que puedan mostrar su arte,
desarrollarlo y mostrarlo,
pero antes, necesitamos sa-
lir bien parados de este fla-
gelo llamado Covid-19.

Candidato a concejal por San Felipe, José Francisco Gon-
zález Collantes.
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Municipio aplica ‘Perdonazo’ a la Feria Diego de Almagro:

Eximirán de patente a bazares, paquetería, antigüedades y artículos usados

CRÓNICA

Municipio desvinculó a funcionaria que presentó título profesional falso
La Municipalidad de

San Felipe informó que, con
fecha 8 de mayo, se desvin-
culó a la funcionaria que
presentó un título profesio-
nal cuyo registro se encon-
traba alterado y el cual per-
tenecía a otra persona, de
acuerdo con los registrados
que tiene el Ministerio de
Educación.

Conforme a la señal de
transparencia que marca la

actual administración del
alcalde Christian Beals,
una vez conocido los ante-
cedentes, realizada la inves-
tigación y comprobado el
hecho, se procedió a la des-
vinculación de la funciona-
ria en cuestión, quien se ha-

bía desempeñado desde el
2015 en la Municipalidad de
San Felipe.

Así lo informó el alcal-
de subrogante, Felipe
González, quien precisó
que, conocidos y revisados
los antecedentes, se tomó

esta decisión y, paralela-
mente, se iniciará una in-
vestigación sumaria. Una
vez concluida, la Dirección
Jurídica recomendará los
pasos legales a seguir en
este caso. Adelantó que,
además, se realizará un
análisis de títulos y grados
académicos presentados
por todos los funcionarios,
con el fin de evitar que esta
situación se repita.

• Esto se adoptó tras investigar los an-
tecedentes y la medida se tomó con fe-
cha 8 de mayo.

La Municipalidad de San Felipe desvinculó a la funcionaria
que presentó un título profesional falso.

La Municipalidad de
San Felipe, a través del De-
partamento de Rentas, in-
formó que se eximirá del
pago patente e impuesto

municipal a la sección de
bazar y paquetería y de an-
tigüedades y artículos usa-
dos de la Feria Diego de Al-
magro, la medida se apli-

cará desde abril y hasta
que la comuna avance a
Fase 2.

Esto debido a que estos
contribuyentes se encuen-

tran impedidos de desarro-
llar su actividad económica,
a raíz de la Resolución
Exenta N°326 del Ministe-
rio de Salud, en el que se
decreta el retroceso a Fase
1, lo que significa una razón
de fuerza mayor que les ha
impedido trabajar.

La jefa del Departamen-
to de Rentas, Isabel Ca-
amaño, informó que esta
administración tomó la de-
cisión de eximir de pago a

este grupo de comerciantes
que no ha podido trabajar
regularmente.

«En el caso de bazares
y paqueterías, que, si bien
pagan patente municipal,
se les hará un descuento
proporcional a lo que ya
cancelaron; para la feria de
antigüedades, al tratarse
de un cobro mensual que-
da suspendido los meses de
abril y mayo», acotó.

El dirigente de la feria

de antigüedades y artículos
usados, Miguel Torres,
sostuvo que esto es una
gran ayuda, «la mayoría
no está trabajando y no tie-
ne como pagar su permiso
(…) No pagar durante es-
tos dos meses nos sirve
harto, pero entendamos
que hay gente que no tie-
ne recursos, que está en-
ferma y necesitamos que
las autoridades nos ayu-
den», expresó.

La medida regirá hasta que San Felipe avance a la Fase 2 del Plan Paso a Paso. (Archivo)



66666 EL TRABAJO  Lunes 10 de Mayo de 2021

REY DEL ACORDEÓN.- Acá lo vemos en las dos facetas más notorias de su vida: Como
orgulloso carabinero, y también como brillante folclorista.

Comienza millonario y anhelado mejoramiento en Liceo Manuel Marín

COMUNIDAD

Fue sepultado en Talca este viernes:

Falleció el carabinero y folclorista aconcagüino Pedro Molina Espinoza
Con gran dolor fue des-

pedido este viernes el cara-
binero y folclorista aconca-
güino Pedro Ricardo
Molina Espinoza, tras
sufrir las secuelas del Co-
vid-19, enfermedad que lo-
gró superar pero no así sus
secuelas a la edad de 58
años. Estando en San Feli-
pe Pedro contrajo el virus,
ingresó a la UCI del Hospi-
tal San Camilo, fue entuba-
do y tratado por los médi-
cos, logró recibir el Alta
médica, pero a los pocos
días falleció.

GRAN FOLCLORISTA
Por ser él sepultado en

Talca, sólo se hizo un res-
ponso en el Cementerio
Parque Almendral en La
Troya el viernes temprano,
Diario El Trabajo habló
con Ricardo Carmona
Pacheco, presidente de la
Agrupación de Ex-Funcio-
narios Segunda Comisaría
San Felipe, y amigo de Pe-
dro Molina, quien nos rela-
tó detalles de la vida del uni-
formado, a quien Carabine-
ros de Chile no pudo rendir-
les los honores correspon-
dencia por la actual contin-

gencia sanitaria, «Pedrito
nació el 26 de marzo de
1963, en San Clemente, Re-
gión del Maule, y falleció
este 6 de mayo de 2021, en
la celebración del Día Mun-
dial del Acordeón, fue pa-
dre de cuatro hijos: Nicole
la enfermera, Pedro el di-
señador gráfico, Germán
el egresado de Derecho, y
actualmente en su práctica
profesional, y Natalia la
estudiante de segundo año
de periodismo», comenta
Carmona.

- ¿Cuándo llega al
Valle de Aconcagua este
carabinero y folcloris-
ta?

- Mi amigo Pedro llegó
en 1984 al Grupo de Ins-
trucción de Carabineros de
la ciudad de Los Andes,
donde comienza su prepa-
ración e inmediatamente es
integrado a grupos folclóri-
cos del Instituto Profesional
Libertador de Los Andes. A
su egreso es designado a la
Segunda Comisaría de San
Felipe, viviendo el lema de
Carabineros de Chile, ‘Or-
den y Patria’, en Santa Ma-

ría, Curimón, Putaendo,
Catemu, Llay Llay, y para-
lelamente viviendo su pa-
sión por la música con su
guitarra y acordeón.

- ¿Qué tipo de folklo-
re desarrollaba don Pe-
dro en su faceta de artis-
ta?

- Pedrito Molina cultivó
su pasión por las rancheras
y folklore nacional, forman-
do y siendo parte de diferen-
tes grupos folclóricos de
la zona de Aconcagua. En su
profesión tuvo un trato
amable y cordial con la ciu-
dadanía, siendo destacado

en los reconocimientos de
aniversario de nuestra ciu-
dad por la Municipalidad de
San Felipe. La causa de su
partida fue las secuelas que
dejó en su cuerpo el Covid-
19, con una  falla sistémica
de pulmón y riñón.
Roberto González Short

Pedro Molina Espinoza, mu-
rió este jueves a la edad de
58 años.

Ricardo Carmona Pacheco,
presidente de la Agrupación
de Ex-Funcionarios Segunda
Comisaría San Felipe, y ami-
go de Pedro Molina.

Las autoridades municipales de Putaendo visitaron el recinto educativo.

PUTAENDO.- El pasado
miércoles, el alcalde Sergio
Zamora estuvo presente
en la protocolar actividad de
«entrega de terreno» del
esperado proyecto llamado
«Conservación Liceo Ma-
nuel Marín Fritis». Los tra-
bajos tienen un financia-
miento que supera los 287

La inversión asciende a los $287.963.171. El proyecto con-
templa la renovación de pintura interior, piso e iluminación
de las salas de clases, como también importantes cambios
en los servicios higiénicos, patios y áreas comunes del em-
blemático establecimiento educacional putaendino.

millones de pesos y tiene,
por finalidad, mantener las
dependencias existentes
prolongando la vida útil de
las instalaciones y depen-
dencias de los recintos, me-
jorando así la calidad de
confort interior y una im-
portante mejora sobre las
áreas de recreación de las y

los estudiantes.
«Sabíamos que el liceo

necesitaba tener un proyec-
to que dignificara sus ins-
talaciones y estamos cum-
pliendo con el compromiso
de esta administración mu-
nicipal, que me toca enca-
bezar, de entregar un liceo
distinto y pensando en el
futuro», sentenció el alcal-
de Sergio Zamora.

Entre los detalles, las
obras abarcan en su totali-
dad las salas de clases y
áreas comunes intervenidas
con cambios de piso, pintu-
ra interior, mejoramiento
de cielos y de luminarias.

Asimismo, habrá una
mejora en los sectores de
servicios higiénicos, los cua-

les contarán con un comple-
to cambio de artefactos,
nuevos revestimientos en
muros y renovación del sis-
tema de descarga para los
estanques de los inodoros.

Además, será interveni-
do el patio de la zona de en-
señanza básica, que conta-
rá con un recubrimiento de
pasto sintético acompañado
de  secciones de palmetas de
caucho. Por otro lado, se

Alcalde de Putaendo, Sergio
Zamora.

instalará un nuevo tramo de
rampa que permita el fácil
desplazamiento entre pa-
tios, cumpliendo con el re-
querimiento de accesibili-
dad universal para la pobla-
ción.

Por último, habrá cam-
bios en la cubierta existen-
te en el hall de acceso al li-
ceo junto a una mantención
completa de la estructura
existente.

«Ciertamente este pro-
yecto de conservación del
liceo se necesitaba con ur-
gencia. Por lo tanto, será un
proyecto de mejoramiento
integral, porque también se
mejorarán los patios y los
servicios higiénicos. Espe-
remos que esto dé cumpli-
miento a lo que realmente
niñas y niños necesitan»,
expresó la directora del
DAEM, Cecilia Piuzzi.
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Camila Godoy, deportista que va todos los días a practicar fútbol en las mañanas.

Deportistas solicitan que presenten un buen proyecto:

Piden que autoridades se ‘pongan pantalones’ y recuperen Estadio Fiscal

COMUNIDAD

Hace uno días atrás in-
formamos que nuestro me-
dio había tenido acceso ex-
clusivo a un documento en
el que se informaba a la
Municipalidad de San Feli-
pe que la Dirección Regio-
nal de Deportes ponía fin al
convenio que tenían para
administrar el Estadio Fis-
cal de la ciudad, esto porque
no había proyecto alguno de
aprovecharlo. El documen-
to señalaba que una vez no-
tificada la Municipalidad de
San Felipe, había dos meses
para que fuera entregado.

YA EN TERRENO
Con esa información en

la mano fuimos hasta el Es-
tadio Fiscal de San Felipe,
ubicado en la calle Santiago
Bueras, donde encontramos
a deportistas practicando en
este caso fútbol.

Decidimos conversar
con una de ellas, Camila
Godoy, futbolista que va
todos los días a entrenar fút-
bol.

- ¿Qué opinión tienes
tú que ocupas práctica-
mente todos los días es-
tas dependencias, sobre
el hecho que el recinto
del Estadio Fiscal pase a
manos del IND porque
se dice que no hay pro-
yecto?

- Sí, todos los días llega-
mos acá a hacer deportes, ya
que tenemos un taller y lo
encuentro súper fome, por-
que nos quitan tiempo de
deportes, esto debería ser de
nosotros, mucho tiempo es-
tuvo botado y ahora…, los
últimos meses por la Cua-

rentena todo lo que está pa-
sando esto se está ocupan-
do más con niños que vie-
nen con sus padres, muje-
res que vienen a jugar de
todo tipo y no lo encuentro
nada que ver, pero nunca
aquí se pusieron, así como
los pantalones, decir «esto
es de San Felipe, hay
que cuidarlo y hay que
hacer un proyecto bue-
no», porque aquí tenemos
un área gigante y súper lin-
do, tenemos una vista que
en pocos lados se ve y no
hubo un proyecto bueno, un
proyecto que motivara.

- Sí porque faltan ga-
lerías, camarines, ba-
ños.

- Basureros sobre todo
porque aquí no hay basure-
ros, hay una sola llave aquí
para tomar agua, bueno to-
dos traen sus botellas para
mojarse la cara, lavarse las
manos.

- Siempre por acá se
estigmatiza por el tema
de seguridad, ¿ustedes
han sido víctimas de al-
gún hecho delictual de
robo, por ejemplo?,
porque veo bicicletas
acá

- Por lo menos yo no,
pero creo que la semana
pasada hubo un robo, a un
niño le robaron la bicicleta
y se fueron por atrás; yo
creo que debe haber sido la
población que tenemos acá
cerca, eso además falta más
cierre, solamente que haya
unas dos entradas; que fue-
ra una oficial de autos y otra
entrada que el público lo
pudiera hacer, pero la entra-

da que tenemos atrás está
bastante peligrosa.

- Si te preguntaran a
ti ¿qué es lo que harías
con este lugar, remode-
lar, mejorar esta can-
cha?

- Sí, mejorarla, sobre
todo en los hoyos en los ar-
cos, pavimentar colocar
más pasto para que esto sea
igual a lo que era antes, aquí
era algo más familiar, des-
pués ya se volvió más delin-
cuencia, empezaron a robar
las parrillas porque ya no
hay parrillas, nada de eso, y
sobre todo en el deporte de-
berían moverse más, colo-
car baños que acá no tene-
mos, no hay duchas, no hay
nada, no hay nada de nada.

- ¿Te da pena cómo
está?

- Sí, si me da pena, me
da pena porque el valle es

bonito, es bonita la vista que
tenemos en realidad, árbo-
les que se han ido cortando
también porque acá tenía-
mos harta sombra y ya no
hay casi nada, falta ahí al-
guien que se ponga los pan-
talones y haga algo bonito,
un proyecto bonito para San
Felipe sobretodo.

- Bueno pidámosle a
las autoridades en el
fondo.

- Si en el fondo a las au-
toridades que se muevan
para que esto no pase a
otras manos y quede para
nosotros, para el pueblo, la
juventud, los infantiles, por-
que aquí hay buen proyecto
que es fútbol sobre todo con

las niñas y los niños, así es
que pónganse los pantalo-
nes.

- ¿Camila tú repre-
sentas la opinión de va-
rios deportistas, de va-
ria gente que viene a
practicar deporte acá?

- Bueno yo estoy dando
mi opinión y yo creo que mi
opinión varios van a estar
de acuerdo conmigo, por-
que lo que yo creo que es lo
que varios opinan, sobre
todo mis compañeras, no-
sotros tenemos un grupo de
mujeres que entrenan, esto
ya se está viendo harto y lo
hemos estado comentando,
porque he encontrado en las
redes sociales algo que no

tiene que ser, porque es algo
de nosotras, yo me crié acá,
siempre venía, venía a ver
rodeos, veníamos al río,
porque esto antes igual era
más sano, era más bonito
venir al río a jugar a la pelo-
ta de chica acá jugando y
todo, y ver ahora esto que
está tan destruido, que na-
die se ponga los pantalones
y que ahora nos demos
cuenta o que haya salido
una carta, porque esto por
lo que creo salió una carta
de la nada y se dio lo que iba
a pasar con el Estadio Fis-
cal.

Tenemos entendido que
la Municipalidad ya fue no-
tificada.

Esta es una gráfica del tristemente célebre Estadio Fiscal de San Felipe.
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 REMATE.
En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON SERVICIOS ORBU LIMITA-
DA", Rol Nº 2233-2019, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina Nº 2,
el día 25 de Mayo de 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate del Sitio
Número Cinco del inmueble ubicado en el lugar San Rafael, de la Comuna y Provincia de
San Felipe, que según plano Catastral Número V-1- 2880 S.R., que se archivó bajo el N°
1316 al Registro de Documentos de Propiedad de 1999, tiene una superficie aproximada
de setecientos treinta y cinco coma noventa metros cuadrados, inscrito a fojas 808, N° 783
del Registro de Propiedad del año 2018 del Conservador de Bienes Raíces de San
Felipe,  Rol de Avalúo Nº 331-42 de la Comuna de San Felipe.  Mínimo para comenzar
las posturas será la cantidad de $36.884.571.- Precio se pagará al contado al momento
de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en subasta
interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribunal.  El remate se realizará por
videoconferencia, por plataforma  Zoom, todo interesado en participar en la subasta
deberá cumplir con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 13 de enero de 2021,
folio 24  y en la resolución de fecha 10 de marzo de 2021, folio 32 que la modifica y
complementa, Las que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara, micrófono, audio y conexión a
internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener
activa la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de Remate. Deben
rendir caución sólo mediante depósito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corrien-
te del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del rema-
te, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico por
la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde
señalaran A) que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía corres-
pondiente; B) que participarán en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo
indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión,
con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la invitación respec-
tiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de manera inmediata a la
realización de la subasta, la que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posible a la respectiva
causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la firma, todo esto,
antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento de quedar
sin efecto la actuación. La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien
subastado será devuelta por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito
en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                                            5/3

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 8739880,
Cuenta Corriente Nº
43017764 del Banco Sco-
tiabank, sucursal San Feli-
pe.                                               6/3

REMATE
En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con QUINTA-
NA", Rol N° C-4438-2018 del 1° Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina
N° 2, el día 01 Junio 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble,
consistente en Departamento 406 del Piso 4, y uso y goce exclusivo estacionamiento
N° 5, del Edificio La Catedral del Conjunto Habitacional "Condominio San Felipe El Real
IV", ubicado en Avenida 12 de Febrero N° 1771, de la Comuna y Provincia de San
Felipe. Se comprenden los derechos de dominio proporcionales en los bienes comunes
del Condominio y el terreno, inscrito a nombre de doña Yanira Andrea Valencia Olivares
a fs. 289 vta. N° 316 Registro Propiedad año 2011, Conservador Bienes Raíces de
San Felipe. Rol de avalúo 3005-44, comuna San Felipe. Mínimo para comenzar pos-
turas será la suma de $18.273.048.- Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.- Para participar  en la
subasta interesados deberán  rendir caución por valor equivalente al 10% del mínimo
para las  posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate se
realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom, todo interesado para participar
en la subasta deberá cumplir con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 15
de Abril 2019, folio 10, en la resolución de 02 Octubre 2020, folio 24, que modifica y
complementa la anterior y en la resolución de fecha 18 de Marzo de 2021, que modifica
y complementa la anterior, las que se detallan a continuación: Los interesados deben
contar con un dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara, micrófono,,
audio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecnológicos y
de conexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta
de Remate. Den rendir caución sólo mediante depósito en la cuenta corriente del Tribu-
nal N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate, de-
biendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico por la
Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde
señalarán A) que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía co-
rrespondiente; B) que participarán en la audiencia de remate en calidad de postor, de-
biendo indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico, un número
telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas
de conexión, con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el link con la
invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subasta, la que será remitida a su correo electró-
nico informado al Tribunal, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiem-
po posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para
efectos de la firma, todo esto, antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del
remate bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por cheque en más
breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su
clave única. Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica de
la causa. Secretaria.                                                                                                        6/4

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 20 DE ABRIL DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACION DE INTER-
DICCION, CAUSA ROL V-74-2021, DEL PRIMER JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE CARATULADO "CASTRO", SE
CITA  A  AUDIENCIA PARIENTES PARA EL DÍA MIÉRCOLES
19 DE MAYO DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTO DE DECLARAR INTERDICTA  A DOÑA MARY LUZ
CASTRO CASTRO Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ÉSTA  A DON GUILLERMO CASTRO CASTRO.                   6/3

DANISA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIA SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO CIVIL SAN FELIPE

AVISO: Por robo quedan
nulos cheques desde Nº 12
al Nº 35, Cuenta Corriente
Nº 000067016912 del Ban-
co Santander, Suc. Santia-
go - Agustinas.                             6/3

EXTRACTO

Primer Juzgado Civil de San Felipe, en la causa V-34-2020,
con fecha, por sentencia de fecha 01 de octubre de 2020, se
concedió la posesión efectiva de la herencia testada  quedada
al fallecimiento de don EDUARDO CESAR JIMENES ORRE-
GO,  a favor de su sobrina: MONICA MARIBEL PEREZ JIME-
NEZ, C/I Nº 15.090.539-7; sin perjuicio de otros herederos de
igual  o mejor derecho, por Testamento otorgado con fecha 4
de julio de 2001, ante Notario Público de San Felipe  doña Ro-
semarie Mary Ricci. La Secretaria.                                       6/3

POR SENTENCIA DE FECHA 23 DE ABRIL DEL AÑO  2021,
EN CAUSA SOBRE INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR, CAUSA ROL V-5-2021, CARATULADA "HI-
DALGO/" DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, SE DECLARÓ LA INTERDICCIÓN DEFINITIVA DE
DOÑA OLIVIA MAGDALENA SAAVEDRA CASTRO Y EL
NOMBRAMIENTO DE SU CURADOR  DON JORGE WAS-
HINGTON HIDALGO SAAVEDRA. Se ordenó protocolizar
el inventario simple de los bienes de la interdicta, practi-
car las publicaciones e inscripciones legales.                       10/3

Sección de Investigaciones Policiales de Carabineros:

Dos detenidos por droga durante
control vehicular en San Felipe

Millonario contrabando de pegamento para dentaduras postizas

Carabineros de la Sec-
ción de Investigaciones Po-
liciales de la Prefectura
Aconcagua detuvo a dos
hombres por infracción a la
Ley 20.000 de drogas.

Según informó el mayor
Cristián Ramírez, comi-
sario de la 2ª Comisaría de
San Felipe, «mientras efec-
tuaban controles selectivos
y aleatorios en calle Diego
de Almagro con Santo Do-
mingo, se logró controlar y
fiscalizar a un vehículo, ob-

servando en el asiento del
copiloto que la persona ha-
bía efectuado una manio-
bra de esconder un elemen-
to bajo el asiento y también
se percatan del fuerte olor
que emanaba del móvil si-
milar a marihuana, tam-
bién la persona mostraba
un gran nerviosismo ante
la presencia de Carabine-
ros», señaló.

AMBOS DETENIDOS
Es así que se efectúan

controles de identidades
tanto al conductor como al
pasajero, evidenciando que
ambos, mayores de edad,
poseen antecedentes poli-
ciales. Tras el registro del
auto se pudo encontrar una
mochila con bolsas con ma-
rihuana y sustancias blan-
cas que más tarde se com-
probó que se trataba de
clorhidrato de cocaína. Los
imputados fueron puestos a
disposición del Tribunal de
Garantía de San Felipe. La droga que incautó Carabineros de San Felipe a quienes la transportaban en un vehículo.

LOS ANDES.- Un ca-
mionero argentino de ini-
ciales W.A.M.F., con do-
micilio en Mendoza, fue de-
tenido en el complejo Los
Libertadores luego de des-

cubrirse que transportaba
un millonario contrabando
de pegamento para denta-
duras postizas. A través de
la aplicación de diversos
perfiles, un equipo de la

Unidad de Análisis de Ries-
gos y Fiscalización de Dro-
gas y Delitos Conexos de la
Administración de Aduanas
de Los Andes, identificó un
compartimento oculto de-
trás del asiento del copilo-
to.

Se trataba de un doble
fondo dentro de un baúl, en
el cual habían escondidas
seis cajas de cartón con un
total de 288 unidades del
adhesivo bucal para placas
dentales marca Corega. Las
mercancías fueron valoriza-
das en $1.300.000 y los im-
puestos evadidos en otros
130.000 pesos.

El administrador de la
Aduana de Los Andes, Ma-
riano Gómez, explicó que

«el trabajo de fiscalización
y revisión de camiones ha
sido muy intenso en este
período de pandemia. Te-
nemos turnos las 24 horas
y 7 días de la semana, para
poder controlar de manera
eficiente el alto flujo de ca-
miones que hay en Los Li-
bertadores y que es funda-
mental para el abasteci-
miento del país y para las
exportaciones».

El camionero fue pues-
to a disposición del Juzga-
do de Garantía de Los An-
des donde fue formalizado
por el delito de Contraban-
do. En la audiencia se llegó
a un acuerdo reparatorio
donde el imputado deberá
cancelar la suma única de

$1.300.000 pesos. Dicho
monto deberá ser cancela-
do en diez cuotas de

130.000 pesos en la cuenta
corriente de la Aduana de
Los Andes.

Seis cajas de cartón escondidas, con un total de 288 unida-
des del adhesivo para placas dentales marca Corega, fue-
ron incautadas por personal de Aduanas.
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Violento choque en Maipú con Manuel de Lima:

Mujer estrella la cabeza contra parabrisas del colectivo en que viajaba

POLICIAL

Una violenta colisión de
un colectivo y un furgón fue
la que se registró a las 11:37
horas de este domingo en
Avenida Maipú con calle
Manuel de Lima, lo que ge-

neró dos mujeres heridas,
ambas pasajeras del colec-
tivo, una de las cuales estre-
lló la cabeza contra el para-
brisas. Afortunadamente
los airbag del colectivo se

activaron a tiempo, evitan-
do así una tragedia mayor.

El colectivo se dirigía
hacia el interior del damero
central (calle Freire) y el
furgón blanco lo hacía por
Maipú hacia Chacabuco.

Ambos conductores co-
mentaron a nuestro medio
que tenían luz verde, y que
por eso avanzaron, sin em-
bargo será Carabineros
quien determine responsa-
bilidades.

Al lugar del percance lle-
garon la unidad R-1 de
Bomberos, una ambulancia
del SAMU y una unidad de
Carabineros.

Fue el vehículo colectivo
el que más daños sufrió,
ambos conductores resulta-
ron ilesos tras el choque.
Roberto González Short

AIRBAG LA SALVÓ.- Así quedó el parabrisas del colectivo tras la colisión, dos pasajeras
resultaron heridas.

DAÑOS MILLONARIOS.- Los daños materiales del colectivo son cuantiosos, el conductor
nos comentó que no tienen póliza de seguros para ese tipo de daños.

EL CHOQUE DEL DÍA.- Este es el furgón que participó en
este violento accidente automovilístico. Ambos conductores
aseguran haber visto en verde el semáforo.

DELICADA.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan el momento cuando rescatistas de
Bomberos y del SAMU trasladan a la paciente más grave en camilla hacia la ambulancia.
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Unión San Felipe se abre a la posibilidad de contratar un nuevo central

El sanfelipeño Benjamín Fuentes atajará por la Universi-
dad de Chile en el principal torneo de clubes de Futsal.

La serie lesión que se-
manas atrás sufrió el defen-
sor central Sebastián
Toro, obligará a la dirigen-
cia del Uní Uní a trabajar
para buscar un zaguero que
llegue para cubrir el cupo
que dejó disponible el ex
Colo Colo que estará aleja-
do de las canchas por al
menos cinco meses.

Fue el mismo gerente
general del club albirrojo
Eduardo Olivares, quien

reconoció que ya hicieron la
solicitud a la ANFP para que
les autorice a contratar otro
zaguero, «ya pedimos a la
Asociación Nacional de
Fútbol Profesional que nos
autorice el reemplazo de
Sebastián Toro, y si es así
buscaremos uno; nosotros
presentamos los informes
médicos correspondientes
para avalar dicho requeri-
miento», contó el directivo.

Por su parte el técnico

Nicolás Suarez, de esta
manera se refirió a este
tema: «La verdad sabemos
que el club está a la espera
de la respuesta a la solici-
tud enviada a la ANFP. Se-
bastián (Toro) dejó una po-
sición importante, ahora si
llega alguien bien, y si no,
igual estamos tranquilos
porque hay en el plantel ju-
gadores con la calidad su-
ficiente para poder reem-
plazarlo».

Benjamín Fuentes a las puertas
de uno de sus máximos desafíos
en su carrera deportiva

Este viernes viajará
con destino a Uruguay el
plantel de Futsal de la
Universidad de Chile, del
cual forma parte el joven
arquero sanfelipeño
Benjamín Fuentes,
quien en tierras charrúas
vivirá una nueva expe-

riencia internacional, ahora
en la Copa Libertadores de
América.

Por estos días el golero
sanfelipeño está metido de
lleno en los entrenamientos
junto al resto de sus compa-
ñeros, en canchas ubicadas
en las comunas de Pedro

Aguirre Cerda y La Flori-
da en la región Metropo-
litana. El equipo chileno
quedó sembrado en el
Grupo C, uno de los más
difíciles, porque dentro
de sus integrantes está
Nacional de Uruguay,
uno de los favoritos para
quedarse con el torneo
continental más impor-
tante del Futsal.

Los grupos son los si-
guientes:

Grupo A.
Carlos Barboza (Bra-

sil), Universitario (Perú),
San Lorenzo(Argentina),
Sportivo Bocca (Ecua-
dor).

Grupo B
Peñarol (Uruguay),

Corinthias (Brasil), Delta
Te Quiero (Venezuela),
Proyecto Latín (Bolivia).

Grupo C
Cerro Porteño (Para-

guay), Alianza Platanera
(Colombia), Nacional
(Uruguay), Universidad
de Chile.

La Copa Libertadores
de Futsal, comenzará el
sábado 15 de mayo, y el
estreno del equipo que
defiende Benjamín Fuen-
tes está agendado para
ese mismo día, ante el po-
deroso Nacional.

Sebastián Toro estará muchos meses alejados de las canchas y es por eso que Unión San
Felipe quiere a otro central para reemplazarlo
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Las influencias negativas de otras
personas pueden afectar también la relación
con su pareja o con sus seres queridos. Cuí-
dese. SALUD: Andar tan estresado/a le hace
muy mal a su salud. DINERO: Controle un
poco más el flujo de efectivo. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 11.

AMOR: Cure sus heridas para estar en una
mejor condición emocional para aceptar a
otra persona. SALUD: Mucho cuidado con
esos cuadros de ansiedad, eso puede afec-
tarle bastante. DINERO: Organice muy bien
esta quincena en especial en lo financiero.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 17.

AMOR: Medir la culpa es difícil ya que en
las parejas lo usual es que esta sea compar-
tida. SALUD: Es momento de preocuparse
por su condición de salud y hacer algo por
mejorarla. DINERO: Trabaje más y verá cómo
las recompensas llegarán a su vida. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 33.

AMOR: Esconderse no le permitirá salir de
ese agujero en el cual se introdujo por una
desilusión. Busque ayuda. SALUD: Termine
con los excesos en la comida y el alcohol.
DINERO: No adquiera deudas sin verificar
en qué condiciones se encuentra financiera-
mente. COLOR: Salmón. NÚMERO: 2.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Escuchar siempre es importante,
pero escuche lo que le dicen no lo que usted
desea. SALUD: Tiene que poner más ener-
gía en su modo de vivir y de enfrentar las
cosas. DINERO: No desperdicie sus compe-
tencias en malos proyectos, cuidado. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 1.

AMOR: No tire toda la carne a la parrilla ya
que es importante dejar algo para más ade-
lante y así hacer más interesante la relación.
SALUD: Evite los malos ratos para no termi-
nar el día con una crisis de nervios. DINERO:
Evite realizar más gastos de los que se ha pro-
gramado. COLOR: Terracota. NÚMERO: 23.

AMOR: Mantener viva la llama en la rela-
ción no es una tarea tan simple, pero vale
la pena por completo. SALUD: Cuidado con
las calorías en su dieta. DINERO: No arries-
gue sus recursos entregándoselos a perso-
nas sin escrúpulos. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 24.

AMOR: No importa que estemos en otoño,
el amor se puede presentar en cualquier es-
tación. SALUD: La única persona que pue-
de cuidar de tu salud es usted mismo/a. DI-
NERO: Debe tratar de adelantarse a las ju-
gadas en su trabajo, sea más proactivo/a.
COLOR: Lila. NÚMERO: 4.

AMOR: Necesita tener más claros sus sen-
timientos antes de involucrarse más con esa
persona. SALUD: Todos los excesos son
peligrosos, no se arriesgue. DINERO: No
es para nada recomendable que desperdi-
cie una oportunidad en el trabajo. COLOR:
Negro. NÚMERO: 5.

AMOR: Tómese todo el tiempo que pueda
y escuche más a los suyos. SALUD: Salir
un poco de la rutina de todos los días hace
que la vida se torne más soportable. DINE-
RO: No debe disminuir su rendimiento en
el trabajo, demuestre todas sus capacida-
des. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 3.

AMOR: Si la persona que usted quiere aún no
se decide no debe complicarse, ya lo hará.
SALUD: Sus innumerables obligaciones están
terminando por dañar a su sistema nervioso.
DINERO: Momento más favorable para anali-
zar detenidamente esos proyectos postergados.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 9.

AMOR: No está bien pasarse películas con
otras personas sin tener la certeza que siente
lo mismo. SALUD: Dolores de cabeza como
consecuencia de las alzas en su presión arte-
rial. Tenga cuidado. DINERO: Ordénese un
poco más o mayo en lo financiero será difícil.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 18.
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Urge ayuda económica para que niña que padece de Miastenia Grave
Generalizada pueda viajar y ser tratada en los EstadosUnidos

Una familia de San Feli-
pe debe juntar millones
para poder llevar a su hija
adolescente hasta una clíni-
ca en Estados Unidos, para
tratarle su enfermedad que
no es cubierta en Chile por
ningún sistema, así de sim-
ple. Imagínense ustedes,
nuestros lectores, sólo en
pasaje deben tener 3,5 mi-
llones de pesos.

TODO POR ELLA
Se trata de Cinthya

Herrera Cornejo, quien
padece de la enfermedad
llamada Miastenia Grave
Generalizada, cuyos padres
Khaterine y Víctor con-
versaron con nuestro medio
cuando salía del banco has-
ta donde había ido a depo-
sitar dinero para la Visa.

- Víctor, cuéntenos la
situación que ustedes
están viviendo como fa-
milia

- Bueno en este momen-
to la situación que estamos
viviendo es que estamos tra-
tando de sacar a Cinthya a
Estados Unidos de nuevo,
llevarla al Hospital Children
que está allá, pero ellos no
están aceptando niños pre-
senciales, solamente tele-
medicina y para Cinthya no
nos sirve la telemedicina,
así es que optamos por otra
opción que es la Clínica
Mayo que está en Minneso-
ta, y que se podría decir que
ahí están los cerebritos de la
medicina y ellos aceptaron
el caso de Cinthya, a pesar
de que ellos tampoco esta-
ban aceptando niños pre-

senciales, solamente tele-
medicina. Por la compleji-
dad de la enfermedad de mi
hija, ellos la aceptaron y
ahora tenemos cita con ellos
el día 13 de junio, tenemos
que estar allá en Minneso-
ta. Nosotros tendríamos
que estar viajando más o
menos el 10 de junio, ahora
por este tema de la pande-
mia, aeropuerto cerrado y
tantas cosas que hay que
ver, ahora nosotros estamos
tramitando una nueva Visa
que nos exigen para ir allá,
y cada paso que nosotros
damos cuesta un dineral,
ahora solamente para que la
Visa entre a la embajada de
Estados Unidos nosotros
tuvimos que pagar
$720.000, ahora venimos
saliendo del banco, eso pa-
gamos ahora y eso no te ase-
gura a ti que te van a dar la
Visa, o sea, si nos rechazan
la Visa perdí esos $720.000
y perdimos la cita con los
doctores en Estados Unidos
que esperemos que no sea
así.

REALIZAN RIFAS
Agregó que para costear

todo lo anterior han estado
realizando rifas, «hemos es-
tado vendiendo cosas,
como siempre nos arregla-
mos para este tipo de enfer-
medad, como le digo noso-
tros no tenemos apoyo de
nadie, esta enfermedad no
la cubre el GES, no la cubre
la Ley Ricarte Soto, es
muy cara esta enfermedad,
no hay bolsillo que aguan-
te una enfermedad tan rara

y cara», dice Víctor, padre
de Cinthya.

- ¿La gente que qui-
siera donar, dónde lo
puede hacer? ¿Tienen
alguna cuenta bancaria
ustedes donde puedan
depositar?

- Sí, están haciendo una
‘Lucatón’ los payasos de Clo-
wnsonrisas, pero hay un Ins-
tagram para que lo sigan
‘Rifa por Cinthya’, salen
los datos de transferencias si
quieren comprar un nume-
rito o cualquier aporte, cual-
quier granito que se quiera
aportar es bienvenido.

HABLA LA MADRE
En esta parte de la entre-

vista conversamos con la
madre de Cinthya, Kathe-
rine Cornejo, quien nos
explica que su hija padece
una enfermedad neuromus-
cular; «ella tiene un desgas-
te muscular general que
compromete todo lo que es
extremidades superiores,
inferiores, faciales, degluti-
vos y respiratorias, ese es el
problema de ella. La ver-
dad si bien como yo le de-
cía hay personas que tienen
esta enfermedad son pocas,
pero hay quienes respon-
den al tratamiento habitual
y no tiene mayores proble-
mas por así decirlo; o sea,
tienen sus problemas, pero
pueden hacer lo básico en la
vida; mi hija no puede ha-
cer ni siquiera sus necesida-
des básicas, a ella hay que
asistirla en todo, no respon-
de al tratamiento habitual,
ella es un caso bastante es-

pecífico, así es que por lo
mismo presentamos el caso
en la Clínica Mayo en Min-
nesota y aceptaron verla
presencial.

- ¿Eso qué significa
verla presencial?

- Significa que ellos tie-
nen que evaluarla, medir las
fuerzas musculares, hacer-
le todo un chequeo, no tele-
medicina, porque ellos es-
tán todos con telemedicina,
pero como el caso de Cinth-
ya es particular y bastante
raro, ellos quieren hacerle
todo presencial, no por te-
lemedicina.

- ¿Cuánto es lo que
tiene que juntar en to-
tal, ustedes?

- Son muchas, muchas
lucas, son millones, en pu-
ros pasajes vamos a gastar
3 millones y medio para
todo el núcleo familiar.

- ¿Tienen que que-
darse allá en Estados
Unidos?

- O sea la idea de la visa
es que nos den unos seis
meses y esperar cómo va a
ser el tratamiento de ella, si
vamos a necesitar más tiem-
po o no, si dentro los seis
meses la van a lograr esta-
bilizar, la verdad es que eso
no lo manejamos, todo de-
pende de cómo ella vaya
evolucionando y qué trata-
miento se le aplica allá.

- Katherine, en pala-
bras simples, si noso-
tros ponemos de pie a
su hija, ¿se cae?

- En muchas ocasiones
sí, hay momentos en que
ella está muy fatigada y al
estar de pie ella no tiene la
fuerza para pararse.

- ¿Cómo se sienten
ustedes como familia
con todo esto?

- Bueno, es bastante tris-
te, pucha porque ella tiene
13 años, se enfermó a los 9,
era una niña saludable, ju-
gaba vóleibol, tenía sus
amistades y se perdió todo
eso. Ella ya no tiene amigui-
tas, o sea, el núcleo de no-
sotros somos como muy
poquitos, no puede hacer su
vida, o sea, el no poder ir al
baño y hacer lo básico de
poder lavarse los dientes ya
es un tema, son 13 años, está
igual con ganas de hacer
cosas, no se puede vestir de
la manera que ella quiere,
porque los corticoides la tie-
nen hinchada.

- ¿Qué les comenta,

conversa con ustedes?
- Es que ella en realidad

está cansada, aburrida.
- ¿Qué les dice?
- Quiere irse, buscar

otras opciones, decir ojala
estando allá pueda tener
una calidad de vida mejor,
que en realidad lo que no-
sotros buscamos es calidad
de vida para ella, sabemos
que es una enfermedad que
no tiene cura, que esto va a
estar con ella lo que le que-
de de vida, pero pucha lo
que le quede de vida por úl-
timo que sea calidad para
ella, que pueda por último
desenvolverse como adoles-
cente, que nos den uno o
dos añitos con ella estable.

- ¿Sus hermanos
cómo la ven a ella?

- En realidad son niños
pequeños, pero ellos viven
pendientes de su hermana,
viven pendientes que hay
que llevarle agua, que la
Cinthya cada cuatro horas
toma medicamentos, que si
su hermana se cae todos se
ponen a gritar y la van ayu-
dar, si no se puede alimen-
tar la ayudan a alimentar, la
verdad que son niños chi-
quitos, pero viven preocu-
pados de ella.

- ¿Los tiene unidos
también o no?

- Sí, porque son súper
hermanables ellos, aparte
que Cinthya vive práctica-
mente en los hospitales,
vive hospitalizada, entonces

viven preocupados de su
hermana en realidad, el en-
torno de ellos es su herma-
na.

- ¿Hacer el llamado
Víctor a la gente que
pueda ingresar a este
Instagram?

- Sí, le decimos a todos
que por favor si nos pueden
ayudar de alguna u otra
manera, nosotros ahora te-
nemos una rifa con muy
buenos premios gracias a
Dios, nos han donado muy
buenos premios, hay unas
depilaciones de cuerpo
completo, muchas cosas es-
téticas muy buenas, quere-
mos agradecer a las perso-
nas que nos apoyaron con
los premios, a las compañe-
ras de trabajo (de su espo-
sa) en la UTI del Hospital
San Camilo, que ellas empe-
zaron con esto, ayudando de
alguna u otra manera y tam-
bién para las personas del
Instagram ‘Rifa por Cin-
thya’, para las personas que
nos quieran apoyar en la
Lucatón.

- ¿Los pueden llamar
por teléfono?

- Claro, al 971516223 y
la cuenta RUT para la Lu-
catón es 16.554.389-0 a
nombre de Katherine
Cornejo.

«Como les digo, agrade-
cerle a todo el mundo por
la ayuda y cualquier pesi-
to, todo cuenta, todos nos
va a servir».

Cinthya en una de sus tantas hospitalizaciones.

Katherine y Víctor, padres de Cinthya, saliendo del banco después de depositar más de 700
mil pesos para Visa.


